

URGE ENFRENTAR LA OFENSIVA RESTAURADORA NEOLIBERAL



LUCHA INFORMATIVA

EL IMPERIALISMO Y SUS PRÁCTICAS

DISCURSO MANUEL MARRERO CRUZ

COLUMPIO PRAGMÁTICO

QUE HACER, LENIN Y LA VIGENCIA
DEL PARTIDO

A LOS TRABAJADORES Y EL CAMPO POPULAR

A MI PARTIDO (Pablo Neruda)



NADA CAMBIA, NADA SIGUE IGUAL

La humanidad es testigo que, desde octubre de 2023, más de 70.000 palestinos han sido asesinados en Gaza a causa de los ataques del sionismo a la cabeza de Netanyahu apoyados por el imperialismo norteamericano a la cabeza de Trump, además de 110.000 personas heridas o desaparecidas en su mayoría civiles, mujeres, niños y ancianos. La Organización de las Naciones Unidas señala que el 90% de la población de Gaza ha sido desplazada de sus hogares y viven en condiciones inhumanas, no obstante acordar treguas y autorizaciones para la provisión de alimentos los sitios de distribución se han convertido en "trampas mortales" porque se produjeron masacre de mujeres y niños que se encontraban en la fila para recepción de ayuda alimentaria.

En el conflicto Rusia contra Ucrania, Unión Europea, OTAN y Estados Unidos confluyen múltiples intereses geopolíticos de las potencias mundiales, pero el factor central es la inseguridad generada por el régimen neofascista de Zelensky que utiliza su gobierno para provocar a Rusia a cambio de ser aceptado en la OTAN. Desde esa posición servir de freno para la expansión económica de Rusia y lograr un control a favor del imperialismo en la frontera Ruso-Europea, el acceso a territorios de medio oriente, Asia y norte de África, desde donde se facilitaría el dominio petrolífero norteamericano. Este conflicto apareja consecuencias económicas a nivel global, problemas de abastecimiento de productos alimenticios, incremento en los precios de commodities agrícolas, combustibles, minerales, fertilizantes, etc. y la imposición de sanciones a Rusia, pero que en los hechos tienen un efecto boomerang.

En ambos conflictos, encontramos varios elementos comunes como ser el agravamiento de la crisis del sistema capitalista, la inversión económica del imperialismo norteamericano y de la Unión Europea para lograr réditos, ampliar de manera sostenible su mercado armamentista como sostén de la economía norteamericana, hay obviamente el gran incremento de pérdidas de vidas humanas, que generan crecimiento de refugiados y desplazados internos.



Esta situación al parecer no interesa a los países del mundo occidental, por el contrario, se muestran nuevas formas de fomentar la guerra pues Trump, ordenó desplegar dos submarinos nucleares por las "provocadoras declaraciones" del expresidente ruso Dimitri Medvédev, que señaló "Trump está jugando al juego de los ultimátum con Rusia: 50 o 10 días... Él debería recordar dos cosas. Primero: Rusia no es ni Israel ni incluso Irán. Y segundo: cada nuevo ultimátum es un paso hacia la guerra, al borde de una guerra nuclear.

Las guerras son fuente de violaciones a los derechos humanos y al derecho humanitario, porque el imperialismo promete soluciones si se aceptan sus condiciones, acuerdan treguas temporales, pero no buscan solución definitiva de los problemas, es más, aseguran asistencia alimentaria y sanitaria, y evitan que estos lleguen a los beneficiarios a quienes los asesina por hambre y desnutrición. Se tienen informes sobre la masacre en la franja de Gaza, pero organismos como la ONU, OMS, UNICEF muestran su inutilidad frente al imperialismo, mientras las víctimas humanas requieren que se les de seguridad, se reconozca su dignidad y que se respete la soberanía y autodeterminación de sus Estados.

Extractos del Discurso pronunciado por Manuel Marrero Cruz, miembro del Buró Político y Primer Ministro de la República de Cuba, en el Acto Central por el Aniversario 72 del asalto a los cuarteles Moncada y Carlos Manuel de Céspedes, en Ciego de Ávila, el 26 de julio de 2025, "Año 67 de la Revolución".

Estados Unidos, fiel a su historial de intervencionismo, reaccionó con hostilidad ante el ejemplo que Cuba representa para un hemisferio marcado por la pobreza y la explotación. Washington lanzó una política de ataque permanente: intentos de invasión, sabotajes, terrorismo de Estado y, en particular, desde hace casi 63 años, la agresión económica multidimensional que extiende a otros países y desde los cuales aplica un bloqueo económico, comercial y financiero cruel y genocida.

La agresión yanqui es permanente que afecta en magnitud considerablemente a todos los sectores de la sociedad; hay que denunciarlo en cuanto foro sea posible, esto no significa que nos crucemos de brazos o que atribuyamos todos los problemas únicamente al bloqueo. Existen dificultades internas, errores, deficiencias que debemos enfrentar y resolver con nuestros propios esfuerzos, convencidos de que ¡Sí se puede!, en primer lugar, por la decisión, la laboriosidad, la inteligencia y el compromiso del pueblo cubano.



Nos corresponde a esta y a las futuras generaciones ¡salvar la patria, la Revolución y el socialismo!, y lo haremos entre todos, con unidad indestructible, dirección colegiada, confianza en la victoria, la guía del pensamiento de los líderes históricos y el ejemplo de los próceres de la patria; porque por grandes que sean los desafíos, nuestro pueblo defenderá siempre su Revolución socialista.

En abril de 2026 tendrá lugar el IX Congreso del Partido, que abordará la continuidad de la Revolución en medio de una adversa situación global y nacional. Tiene que ser un congreso crítico, pero que también proponga y apruebe caminos para la superación de la actual situación en condiciones de bloqueo incluso más recrudescido.

Aquí no hay cabida para el derrotismo. Si algo nos enseña la historia de Cuba es que ¡cuando hay unidad, resistencia, coraje e ideas claras, no existe enemigo invencible!

Sepan los que se empeñan en destruir a nuestra Revolución que: ¡Cuba no se rinde! ¡Cuba no claudica! ¡Cuba no se pone de rodillas frente a nadie! ¡Nuestra dignidad nacional no es negociable y la defenderemos al precio que sea necesario.

Documento completo en <http://www.cubadebate.cu/opinion/2025/07/26/aqui-no-hay-cabida-para-el-derrotismo/>

Unidad **Consejo de Redacción:**Ignacio Mendoza P.
Roberto Quiroz**Diseño, arte y diagramación:**

© alfarender 2025

Solicitamos a nuestros colaboradores, lectores y amigos hacer llegar sus artículos, aportes y críticas al correo electrónico. Los artículos no deben sobre pasar los 2.500 caracteres.

Teléfono:

591-2 2284533

e-mail:

unidad.pcb@gmail.com

Casilla: 6135

La Paz - Bolivia

Facebook: Partido Comunista de Bolivia

URGE ENFRENTAR LA OFENSIVA RESTAURADORA NEOLIBERAL

Estando la jornada electoral del 17 de agosto a tiro de piedra, las conjeturas se ciernen sobre el voto de los indecisos o no encuestados, respecto a un probable desbalance respecto al tendencial predominio de las candidaturas de la burguesía. Por ahora, las pugnas secundarias entre sus fracciones no han podido ser superadas, a la espera de una segunda vuelta definitiva.

Se han generado muchos argumentos y argucias sobre los móviles de la división del campo popular, que debía intervenir en los próximos comicios como un bloque cohesionado ante la arremetida política, ideológica y económica oligárquica. Lo cierto es que, en esta batalla por el control gubernamental y parlamentario, entre las alas masistas con diversa etiqueta, se ratifica la carencia de clara convicción transformadora, sino más bien un prematuro ánimo derrotista.

Así, sin haber dado aún la batalla efectiva en las urnas, el descreimiento sobre el sentido y alcances de esta lucha, intenta contagiar desde arriba hacia las bases de organizaciones sociales, que sopesan el duro precio a pagar por los gruesos errores de la conducción caudillista. La experiencia de dos décadas de entronización neoliberal, desde el DS 21060 de Paz Estenssoro, otrora líder populista, habla de las nefastas secuelas de la articulación hegemónica imperialista con regímenes a su servicio incondicional.

Al respecto, los grandes intereses expresados en el evento “académico” de Boston convocado por el magnate Marcelo Claure, pusieron en evidencia el verdadero proyecto empresarial de cuño capitalista salvaje a implementar en Bolivia. Ahí resaltó la presencia de personajes (“inversores”) como el expresidente argentino Macri y la activista venezolana de ultraderecha Ma. Corina Machado, para cerrar el círculo geopolítico que apunta a desmantelar el Estado Plurinacional.

Por otra parte, la consigna equívoca del voto nulo, aparte de reflejar esterilidad política, apenas tendría una referencia testimonial de impotencia ante la avalancha reaccionaria, carente de mayor proyección real en el plano orgánico y concienal. Creen ingenuamente así deslegitimizar al futuro gobierno de megacoalición derechista, aunque en los hechos su nulidad no ayudaría siquiera a conformar una bancada apta para alterar la correlación de fuerzas en la futura asamblea legislativa.

En esta compleja coyuntura, ante un panorama todavía con ventaja para las opciones electorales burguesas, ni una, dos o cuántas vueltas electorales garantizarán su hegemonía sin problemas. Por eso, las y los trabajadores, mujeres y jóvenes, nos aprestamos consecuentemente a enfrentar de nuevo la avalancha del neoliberalismo certificado por el imperialismo norteamericano. Y debemos hacerlo unitariamente, consolidando el bloque nacional popular sin prisa, pero sin pausa, con el proyecto estratégico de construir el poder popular revolucionario.

SUB EDITORIAL

LUCHA CONTRA EL ABUSO INFORMATIVO OLIGOPOLICO

La humanidad conoce la importancia de los medios de comunicación y del derecho a la información que tiene la población, no obstante, este derecho, es transgredido por las empresas y empresarios de la comunicación, cadenas y consorcios internacionales que imponen determinadas líneas para proteger a la burguesía, a los servidores del imperialismo y medidas restrictivas, sin que los Estados puedan ejercer medidas de control porque inmediatamente surge una supuesta defensa a la “sagrada libertad de prensa, información y pensamiento”.

Los medios de comunicación como la televisión, la radio, la prensa, más las nuevas formas de comunicación deben permitir que la población tenga acceso a información seria, útil, objetiva para conocer el acontecer nacional e internacional, y también utilizar estos medios para educar, formar, organizar, apoyar las iniciativas colectivas, pero no acontece esto, por el contrario la desinformación, la mentira, la parcialización, la exacerbación del morbo, la participación en actos de desestabilización político-institucional, ponerse al servicio de intereses antinacionales y antipopulares es la práctica cotidiana de los oligopolios de la información.

El periodismo en las “redes digitales o sociales” es el medio para informar a través de plataformas, tecnologías y herramientas digitales, donde vía internet se investiga, crea, producen, difunden y distribuyen información, parecía un avance en la comunicación alternativa, pero es otra vía para que emporios comunicacionales, manipulen y censuren la información que llega a la población, porque según les conviene la difunden tergiversada o generando noticias falsas (fakenews), amañan encuestas y programas a través de

los cuales se va adormeciendo el pensamiento, generando influencias de algoritmo de distintas plataformas de comunicación, que dejan secuelas en las mentes de los usuarios, sobre todo, en los jóvenes que aparecen repitiendo consignas racistas, de derecha y hasta fascistas, ello explica en parte que, en los últimos años, el voto joven haya dado la victoria a grupos políticos reaccionarios.

Existe preocupación sobre el manejo de la inteligencia artificial que, está siendo incorporada en la actividad comunicacional, también se evidencia desconfianza en el periodismo porque no cesa de generar desinformación que debilita la verdad y la narrativa, atentando a la verdadera libertad de prensa, es más, la población al ver este mal manejo comunicacional reacciona emocionalmente y por ello se crean las situaciones de riesgo para los periodistas y trabajadores de la comunicación social estableciendo un latente ambiente de inseguridad para el ejercicio del periodismo responsable.

Ante esta situación, Unidad Digital se presenta como parte de la lucha de clases, en este caso ideológica, política y subjetiva, pretendemos ponernos al frente de las corrientes empresariales aludidas, obviamente no en igualdad de condiciones que los emporios señalados, pero la pretensión es que con los medios de comunicación comunitarios, de trabajadores y universidades formemos un frente informativo alternativo al servicio de los intereses populares, de la clase trabajadora y ojalá se pueda desarrollar medios tecnológicos para enfrentar los abusos que mediante la información y comunicación atentan a la democracia.

“¿QUÉ HACER?”:

LENIN Y LA VIGENCIA DEL PARTIDO

En el actual contexto de crisis estructural del capitalismo y el conflicto entre un orden unipolar —dominado por el imperialismo estadounidense— y la implementación de un mundo multipolar, el desenlace de este enfrentamiento depende, en gran medida, de la fuerza que tengan los gobiernos que representan a clases antagónicas, los intereses geopolíticos de los mismos, donde también está en juego de la capacidad de la clase trabajadora para organizarse y resistir la ofensiva desesperada de un imperialismo que busca recuperar su hegemonía global.

El proceso de agotamiento del modelo capitalista no solo profundiza la desigualdad y las injusticias sociales, sino que alimenta una creciente inconformidad en distintos sectores del pueblo. Muestra de ello son las protestas de los “Chalecos Amarillos” en Francia, el movimiento “Ocupa Wall Street” en Estados Unidos, así como diversas expresiones de lucha indígena y feminista a nivel mundial. Sin embargo, aunque estas manifestaciones reflejan legitimidad popular, rechazo a la organización partidaria elitista y poco democrática, crítica a la toma y ejercicio del poder político, la acción de estos movimientos sociales está condenada a la dispersión y la ineficacia, porque sus reclamos no buscan afectar las causas estructurales de la opresión y carecen de la dirección política de un partido revolucionario.

En su obra “¿Qué hacer?”, Lenin ya advirtió que la movilización espontánea de las masas es insuficiente por sí sola, es necesaria la dirección de la vanguardia constituida por el partido de los trabajadores. Por ello es necesario remarcar que, para que la clase trabajadora avance hacia su emancipación, debe adquirir conciencia de clase, es decir, debe superar la lucha puramente económica (reivindicacionista) y asumir la lucha política, reconociendo a la burguesía como su enemigo de clase. La conciencia de clase no surge de manera natural; es adquirida por un proceso en la que el trabajador evoluciona de ser “clase en sí a ser clase para sí”, ese conocimiento suele ser introducido desde el exterior por la vanguardia organizada: el Partido Comunista.

El rol de los militantes no es solo reclamar y protestar por las injusticias sociales, sino educar, organizar y dirigir a la clase trabajadora hacia su emancipación. La militancia en el Partido no es un simple formalismo, sino la única forma de convertir la lucha fragmentada del pueblo en un movimiento político cohesionado capaz de acabar con las causas estructurales de la opresión.

Los militantes comunistas comprenden la importancia de la organización partidaria en la lucha antiimperialista. Es indispensable no solo leer el “¿Qué hacer?” de Lenin, sino estudiar, asimilar, asumir y llevar a la práctica. De nada sirve aprender de memoria su contenido si al momento de actuar en los diferentes frentes de masas se olvidan de la ideología y reglas orgánicas que sustenta el Partido, si se apartan de la línea política y de su importancia para la lucha de los trabajadores, y en nuestro accionar priman intereses individuales o gremiales.

Calificarse de leninista es entender y asimilar la importancia que daba Lenin al Partido, y a la preparación ideológica de los cuadros partidarios. No se trata de decirse leninista, sino demostrar en la actividad partidaria, participando consciente y responsablemente en las diferentes instancias orgánicas, ya sea apoyando el trabajo en los frentes de masas o en la discusión ideológica interna, pero siempre buscando el fortalecimiento del Partido, comprendiendo la importancia de la organización partidaria para la lucha por la liberación de nuestros pueblos contra el yugo del imperialismo.



A LOS TRABAJADORES Y EL CAMPO POPULAR

En abril del año 2024 se realizó la reunión del XXIV Pleno del Comité Central del Partido Comunista de Bolivia, concluyendo con el Documento Político en sus partes Internacional y nacional, el producto del amplio debate sobre el contexto de crisis política, económica y social, generada por la ofensiva en todos los ámbitos por la derecha política del país y agentes económicos propiedad de la burguesía nacional, concluye emitiendo el siguiente mensaje, que tiene plena validez, para los trabajadores y el campo popular

URGENTE Y NECESARIA ALTERNATIVA UNITARIA

En el entendido que la bifurcación o división masista llegó a un punto de no retorno porque cada bloque evista o arcista cree tener la verdad, entonces, corresponde a la Izquierda y a nuestro Partido redoblar su lucha por todos los canales posibles en función de conseguir la UNIDAD en el pueblo Trabajador, hoy erosionada desde el interior de sus bases.

A partir de las contradicciones instrumentalistas que se tornan antagónicas, todo indica que de ese pleito surgirán cuadros convencidos de que hay que ir más para adelante, y de que la estructura política necesaria debe basarse en la alianza Obrero-Campesina y de las capas medias urbanas. Entretanto no se ha afectado la centralidad económica-financiera, comunicacional y entreguista, columna vertebral de la derecha reaccionaria. Por el contrario, se afianza su servilismo al gran capital y su mentalidad de patio trasero del imperio, que con sus funcionarios de la embajada Yanqui juegan su propia carta electoral el 2025 o antes, si se logra acortar el mandato del actual Gobierno o se radicaliza el antagonismo intramasista.

Como la historia ha comprobado, la conquista de la liberación nacional y social requiere un bloque de poder con sólido sustento ideológico, político, orgánico y cultural. La confluencia de un amplio abanico de fuerzas existentes en el país, para unirnos desde las más pequeñas hasta las más grandes coincidencias. Solo con un proyecto opuesto a la restauración neoliberal en ciernes, podría detener la tendencia al estancamiento y la inestabilidad sociopolítica.

En el marco de nuestra estrategia de la Revolución Democrática, Popular, Antimperialista y Antioligárquica, estamos conscientes de la emergencia de nuevas manifestaciones de la lucha de clases en cambiantes condiciones, y señalamos como tarea de primer orden en la sociedad civil la urgencia de transformar y generar factores de reanimación de la conciencia revolucionaria en el seno de las masas, que fortalezcan la organización y destierren la prebenda, el oportunismo y toda expresión de corrupción.

El PCB y la Izquierda en sus diferentes y diversos matices, convocamos al menor plazo posible a concertar una plataforma de Acción Unitaria que sea la palanca de coordinación hacia nuevos avances de las fuerzas trabajadoras, en especial de la clase Obrera, junto al campesinado, las nacionalidades originarias y la Juventud que buscan una sociedad Justa, inclusiva, soberana.

A estas alturas, siendo necesario configurar la unidad político-electoral, ella no será suficiente a menos que se sustente en la unidad social, proyectándose al conjunto del campo popular, en especial, la clase trabajadora. Construir responsablemente una barrera organizada que sea capaz de frenar la avalancha restauradora neoliberal, durante los comicios y más allá de ellos, resulta el imperativo fundamental de la hora.

Columpio

Pragmático

EL KENCHERÍO DE SAMUELITO

El consabido malagüero parece resultado de una brujería que persigue sin descanso al empresario candidato múltiples veces perdedor. El fantasma de Jeannine, asambleísta en la Constituyente y senadora en la Asamblea Legislativa por Unidad Nacional y candidata presidencial con Doria, quita el sueño al privatizador socialdemócrata que representa a la transnacional Marcelitio Claire, de Harvard Boys S.A. Jeannine tiene su votito seguro (de vida).



AGRAVADA LA CIÁTICA TUTISTA

En Bolivia la Agencia Central de Inteligencia (CIA) no requiere de inteligencia artificial porque tiene acá un engendro de antigua sumisión incondicional, pero Tuto (léase Quico) sigue su perorata de la guerra fría y odia que le recuerden ser el pichón de la dictadura banzerista. Además, se nota lo grave de impopularidad en cada metida de pata de su croata Jefe de Campaña y un JP que no deja de hacer el ridículo incorregible.

EL CAPITÁN NO TIENE QUIEN LE RELEVE

Pero “donde manda Capitán no manda marinero”, y en su reincorporación al servicio activo castrense podría aspirar a ser General de Fuerza, ya que anuncia operativos por las malas, desbloques expres y gasificación a ultranza. En la futura Orden de Ascensos y Destinos de la Escuela de Comando Antisubversivo de Panamá figurará su nombre con el alias “Bombón” descafeinado (para variar).

DE TAL PALO, TAL ASTILLA

Si como todo el mundo conoce, el Gallo del Picacho dejó la horrible señal de atravesar ríos de sangre con tal de gozar del poder, y ahora su vástago ex alcalde retrocede ni más ni menos a la arcaica matriz democristiana (i), de donde surgió el MIR. La diferencia actual es que la anterior Nueva Mayoría hoy se convirtió en la novísima minoría, donde en Tarija apenas llega al quinto lugar, como gallina clueca.



LAS Y LOS “RALEADOS”

La lista es larga, entre las siglas defenestradas se destaca el subcoreano Chi, la chillona Nina, el bróker James D., la alteña Eva, que fueron suicidados por su propia incompetencia y lengua larga. ¿Probarán suerte en las subnacionales? Una comparsa de despechados por culpa propia y ambición cursi. Recomendamos submersión urgente y necesaria, al haber quedado con los crespos hechos y deshechos...

“¿SALVAR A LA PATRIA?”

Este es el slogan repetitivo de cada uno de los postulantes a la silla presidencial, como en cada elección. Sálvese quien pueda de semejantes salvadores... más bien se trata de vendepatrias dispuestos a subastar nuestros recursos naturales. A salvar a su abuela, entonces, y lo más probable es que sean becados a cursillos en Harvard gringa para especializarse en diplomacia de entreguismo y alcahueterío al Tío Sam.

A MI PARTIDO

Pablo Neruda

Me has dado la fraternidad hacia el que no conozco.

Me has agregado la fuerza de todos los que viven.

Me has vuelto a dar la patria como en un nacimiento.

Me has dado la libertad que no tiene el solitario.

Me enseñaste a encender la bondad, como el fuego.

Me diste la rectitud que necesita el árbol.

Me enseñaste a ver la unidad y la diferencia de los hombres.

Me mostraste cómo el dolor de un ser ha muerto en la victoria de todos.

Me enseñaste a dormir en las camas duras de mis hermanos.

Me hiciste construir sobre la realidad como sobre una roca.

Me hiciste adversario del malvado y muro del frenético.

Me has hecho ver la claridad del mundo y la posibilidad de la alegría.

Me has hecho indestructible porque contigo no termino en mí mismo.

